
戦後79年、軍縮どころか「軍拡」日本。国の自衛官募集に忖度するな！
　また、名簿提供の背景には自衛隊志願者の減少があります。近年の少子化、

相次ぐハラスメントや自殺者で、自衛隊組織の問題点も指摘されています。

そもそも「自衛官」という職は、国の非常時には「自ら命を賭けて＜賭命義務＞、

相手をせん滅（殺傷）する＜武力行使＞」特別な任務を有するものであり、一般

の就職先とは違うのです。

　国の防衛費が年々膨らんでいく中で、自衛官募集は国の重点課題であることは

間違いなく、国に忖度する首長の方針で若者の個人情報を提供し続けている福岡

市は、本当に若者のことを考えているのでしょうか。

個人情報の保護は、人権尊重、国民主権の根幹です！
　福岡市は市長の名のもと、自衛隊のリクルートのために１８歳と２２歳の個人情報

名簿（今年度も約３万人分）を、これまで合わせると約１５万人分の個人情報を市

の方から自衛隊に差し出しています。提供を望まない方の除外申請が可能になり

ましたが、充分な周知や対象者への心情配慮には至っていません。

 

　議会で何度もこの問題を質していますが、市は依然として「法定受託義務として可能範囲での協力

であり、必要な情報提供」であるとして今後も継続するとのこと。提供しない自治体や、反対により

撤回した自治体のある中で、市は個人情報の保護の観点を早急に改めるべきと考えます。

 

　個人情報の保護は、人権尊重、国民主権の根幹です。このタガが外れていけば、マイナンバー、運

転免許証、健康保険証、年金、預貯金等、すべての個人情報が筒抜けで、紐づけされる一元管理の監

視社会となっていくことが予測されています。（デジタル・ファシズム社会）

自衛隊への個人情報の名簿提供について　　　　一般質問6月
平和・人権

暮らし

今回補正予算として、今秋からの新型コロナウイルスワクチンの定期接種のための感染症対策費等が、

約２３億５,８００万円の追加となりました。

以前から優先接種対象となっている高齢者や基礎疾患のある方は、添付文書には「接種要注意者」とされて

いるにもかかわらず、矛盾する状態でずっと接種が行われてきました。ゆえにワクチン接種後の副反応も強

く、体調不良を訴える方がたくさんいらっしゃることは、議会でもずっと取り上げてきました。

　すでに訴訟問題でもあるのに、接種後の健康被害についての情報が偏っています。副反応疑い報告が上がっ

ていない方もたくさんおられ、相談も増えています。調査研究の結果もまだわかっていない中、後遺症に寄り

添い改善する医療機関も少ない上、救済制度の申請や進達、認定には時間がかかり、否認もあります。

　接種に関しては議会でも再三発言をしてきましたが、接種を勧めるだけの周知ではなく、接種を慎重に判断で

きる充分な情報が足りません。ワクチンの後遺症で苦しむ人がこれ以上増えないよう、例えば「泉大津市」のよ

うに、副反応や健康被害等デメリットとなる部分についても情報を掲載し、市民が理解できる周知が重要です。

まずは健康被害の救済、後遺症の改善策に力を注ぎ、今秋からの接種事業は立ち止まるべきと考えます。

　ワクチン接種後、体調不良が続く方は。健康被害救済制度への申請をご検討ください。申請経験者による

アドバイスもあります。※申請は接種した自治体で行います。窓口は各区の健康課（東区092-645-1078）です。

まずは副反応による健康被害の救済を ！ コロナワクチン接種は慎重に

感染症対策費等追加予算
今秋からの新型コロナワクチン定期接種について　　　　議案質疑6月

●今秋からの定期接種の概要は、６５歳以上の方、および６０～６４歳で心臓、腎臓、呼吸器の機能に、
　日常の生活活動が極度に制限される程度の障害を有する方等を対象として、秋冬の１回接種。
　接種率は５０％を想定。自己負担額は３,２００円。（対象者以外は任意接種）

●ワクチンや副反応疑い報告、救済制度申請状況について（令和６年６月現在）
副反応疑い報告　　　　　　　＜国全体＞ 報告件数３６,９００件、うち死亡案件２,１７１件

　　　　　　 ＜福岡市＞ 報告件数２０６件、うち死亡案件１７件

健康被害救済制度の申請状況　＜国全体＞ 受付件数１１,２４７件、うち認定件数７,３８４件、否認件数１,７６８件
　　　　　　　　　　　　　　＜福岡市＞ 受付件数１０９件、うち認定件数６１件、否認件数８件

 保育士の配置基準は、保育士 1 人が受け持つ子どもの数のことで、

０歳児が一人当たり３人、１〜２歳児が６人、３歳児が２０人、４〜５

歳児が３０人となっていました。今年度から、保育の質を向上させる

ためとして、保育士の配置基準を３歳児は１５人に 1 人、４〜５歳児

は２５人に１人に見直しました。（こども家庭庁）

 課題としては、予算が十分でないことや、保育士不足により保育士を

すぐに確保できない問題などがあります。保育士確保が難しいことから、

配置基準を満たせない場合にも、「当面の間は従前の基準により運営す

ることも妨げない」との経過措置が設けられています。経過措置は期限

未定なので、今後の動向には注意が必要です。

保育士の配置基準を76年ぶりに見直し！
子ども

いのちとくらしを守る！ 市民に寄り添う市政に！

暮らし

6月議会　歳入歳出予算の補正額　　　　
① 一般会計
② 市債管理特別会計

２，４０９，２３７千円
４６，０００千円

こちらの QRコードから、
森あやこの発言を
ご覧いただけます。

※福岡市議会中継ページに 
　ジャンプします 

録画映像は、本会議・特別委員会のおおむね
３日後（土日祝を除く）からご覧いただけます。
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